

No esperamos que el cambio de sesgo de la calificación de México pudiera traducirse en un recorte efectivo

Extracto de la entrevista con Joel Virgen, subdirector de Estudios Económicos de Banamex, en el programa “Noticias con Susana Sáenz”, en El Financiero Bloomberg TV.

SUSANA SAENZ: Hace unos días, como le comentábamos en este espacio, Moody's decidió poner en perspectiva negativa la nota soberana de México debido a su bajo desempeño económico, también un panorama internacional complejo y su posible apoyo a Pemex. ¿Pero esto podría cambiar ante la estrategia de remanente de Banxico al gobierno federal? Pues bueno, para hablar del tema tenemos en la línea telefónica a Joel Virgen, quien es subdirector de Estudios Económicos de Grupo Financiero Banamex. Qué tal Joel, muy buenas tardes.

JOEL VIRGEN: Buenas tardes Susana, gracias por la invitación.

SUSANA SAENZ: Pues cuéntanos, después de este anuncio hecho el día de ayer por Banxico sobre su remanente, ¿qué podríamos esperar en cuanto a la calificación de México?

JOEL VIRGEN: Bueno, mira, te confirmo lo que nosotros precisamente apuntábamos el mismo día que Moody's anunció lo que acabas de describir a tu público, que no esperamos que el cambio de sesgo de la calificación de México de deuda de largo plazo en moneda externa pudiera traducirse en un recorte efectivo a la calificación de México.

En aquel momento lo que nosotros subrayábamos era justo lo que se está materializando ahora. Todo aquel factor que apuntale los compromisos de reducción de déficit y estabilización de la deuda, definitivamente van a proveer de apoyo a la baja probabilidad de que se materialice un recorte en la calificación.

Y lo que hemos visto justo desde ese día del anuncio de Moody's a la fecha, han sido unos supuestos para el presupuesto 2017 económicos bastante realistas y muy cerca de lo que el grueso del consenso de los analistas tenemos, es uno. Dos, el anuncio de un ajuste de nuevo al gasto proyectado para el 2017, que vuelve a ser viable los planes y los compromisos de déficit y estabilización de la deuda, y un remanente que en términos cualitativos ya se esperaba que iba a llegar por parte de Banco de México, por ahí al expectativa que teníamos era de 300 mil millones de pesos, y que ya sabíamos que el 70 por ciento se iba a utilizar para reducir deuda y el otro 30 en las últimas semanas se nos había aclarado efectivamente que iba a ingresar a los fondos de contingencia.

Entonces no estuvo tan alejado, estamos hablando de 239 mil millones de pesos, pero de hecho el remanente fue de 378 mil, solamente que Banco de México también de manera muy responsable en coordinación con Hacienda reserva 109 mil para reservas de capital y 30 mil para temas de revaluación de activos y yo creo que todos estos factores que he

mencionado están en línea precisamente con el cumplimiento de los compromisos fiscales y eso reduce la posibilidad de que se materialice un recorte en la calificación.